



ARCHIVO SOYCHILE

ESTUDIO DE LA UNIVERSIDAD DE CHILE EVIDENCIÓ QUE LAS CIFRAS SE DISPARAN EN EL SECTOR DE BELLAVISTA.

Identifican los sectores preferidos por ambulantes

Estudio de la U. de Chile arrojó que el comercio informal creció en un 133% en Valparaíso. Bellavista, Pedro Montt y Uruguay son las calles más saturadas.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

MÁS MUJERES

En un abultado 133% aumentó el comercio callejero en Valparaíso, de acuerdo a un reciente estudio publicado por el Instituto de la Vivienda, perteneciente a la facultad de Arquitectura de la Universidad de Chile. Este trabajo, denominado "Impacto espacial de las estructuras humanas del comercio callejero informal sobre el espacio público" analizó los espacios ocupados antes y durante la pandemia, en la Ciudad Puerto, con lo cual se determinó que esta importante alza se detectó principalmente en tres sectores de la comuna: calle Bellavista, avenida Pedro Montt y avenida Uruguay.

En el inicio del estudio este plantea el impacto de los comerciantes callejeros informales sobre los

Otro de los hallazgos del estudio es que se registró un aumento de mujeres en relación con los hombres, en el comercio callejero informal (CCI). La investigadora Paola Jirón planteó que esto tiene que ver con los cuidados. "El hecho de trabajar en este ámbito les permite cuidar a sus hijos o a personas que están cerca de ellas. Es interesante, en este sentido, analizar el CCI, en un sistema más amplio" (...), dijo.

espacios públicos de una urbe. Entre los resultados obtenidos, el estudio concluyó además que las "estructuras humanas" desarrollaron una tendencia a mejorar y agrandar sus puestos. Con "estructuras humanas", los investigadores se refieren, por ejemplo, a carros de supermercados adaptados, mesas plegables, plataformas formadas por cajas de cartón, paños o telas.

Los académicos que elaboraron el estudio plantearon además que quienes se dedican a este

tipo de comercio informal viven diferentes realidades. En ese sentido, sostuvieron que hay comerciantes callejeros que son independientes, que han desarrollado toda una vida laboral en la calle y suelen trabajar en familia. Asimismo, hay otros que arriendan los suelos para poder operar y también hay asociaciones ilícitas y bandas criminales. Entonces, hay una coexistencia entre quienes efectivamente ven en este tipo de trabajo su único sustento eco-

nómico y otros que lo observan como una especie de "pantalla" para efectuar otras actividades.

Frente a la consulta de cómo abordará la problemática del comercio callejero informal en su gestión, la recientemente asumida alcaldesa Camila Nieto (FA), señaló que "más que una fiscalización, lo que haremos será implementar un plan integral para hacernos cargo de la raíz del problema".

"Es tanto una urgencia como una necesidad ordenar y regular el comercio ambulante en Valparaíso y, para eso, lo hemos definido como una prioridad para el equipo con el que ingresamos a la municipalidad. El plan se trabajará de forma intersectorial y los ejes provendrán del plan que las áreas destinadas a elaborarlo especifiquen", añadió. 🗳️